

Pays Sud Creusois

● CLIC-CLAC

BOURGANEUF
Hommage aux victimes



Dans le respect du deuil national de trois jours promulgué par le Chef de l'État, le maire de Bourgneuf, Jean-Pierre Jouhaud et la quasi-totalité du conseil municipal, ainsi que le sénateur Jean-Jacques Lozach, ont observé un temps de recueillement et une minute de silence sur le parvis de l'Hôtel de ville, lundi, à 12h. Le maire prononcera quelques mots devant la cinquantaine de personnes présentes, affirmant son soutien à la demande du préfet de rester vigilant en ces temps difficiles de guerre contre le terrorisme.

BOURGANEUF
Dépannage de cycles et vélos d'occasion



L'Union des Commerçants et Artisans de Bourgneuf ouvre une autre boutique éphémère au 1, rue de Verdun. Elle concerne les cyclistes puisque José Soulié et quelques bénévoles offrent un service d'entretien et de réparation de vélos, assorti de conseils sur les itinéraires environnants. Cette boutique, à l'instar de celle des Noct'Ambulants, est soutenue par la Comcom Bourgneuf - Royère qui en assure le loyer et la communication. Ouverte du mardi au samedi, de 10h à 12h et de 15h à 18h, jusqu'au 28 août, vous y rencontrerez des cyclistes amateurs éclairés avec lesquels vous pourrez échanger sur votre sport favori, et aussi vous procurer un vélo d'occasion. Si les matériels remplacés sont bien sûr payants, les travaux eux, sont offerts.

● EN BREF

FELLETIN
Médiathèque

Mardi 26 juillet à 15h30, à la médiathèque de Felletin **Atelier livre sans fin** à partir de 7 ans. Les enfants, à partir d'une simple feuille format A3, fabriqueront un petit livre dont l'histoire très graphique, pourra être lue en boucle (durée : 1h et quart maximum).

FRANSÈCHES

Exposition à Masgot : Un maçon migrant au XIX^e siècle



La commune de Fransèches comptait 1245 habitants en 1847(1). Parmi eux, on a répertorié alors 228 migrants : 150 maçons et 78 tailleurs de pierre. Grâce à l'oeuvre laissée par François Michaud (1810-1890) et le travail de mise en valeur et d'animation effectué par «Les Amis de la pierre», Masgot, un des villages, est aujourd'hui reconnu nationalement. Michaud est désormais considéré comme le précurseur de l'art brut. Plus de 30 000 visiteurs par an en font le site le plus visité en Creuse après Vassivière. Mais c'est un autre natif de Fransèches, précisément du village des Essarts ; pratiquement à la même époque, qui est en passe cet été de voler la vedette à Michaud. A partir du livre de comptes retrouvé dans une armoire par un de ses descendants, Serge Montagne, est née une exposition sur Jean Theillard alliant informations, pédagogie et esthétique. Dès son ouverture, elle a battu tous les records de fréquentation. 120 personnes et pas des moindres pour le vernissage ! Une belle reconnaissance pour Serge et son épouse Dominique, passionnée de généalogie, tous les deux adhérents actifs des «Maçons de la Creuse» dont les

responsables n'ont pas hésité à s'investir dans le projet de même que les «Amis de la pierre de Masgot». Ces deux associations qui ont des activités complémentaires n'hésitent pas à se retrouver dans les grandes occasions depuis maintenant 30 ans. L'exposition se compose d'une douzaine de panneaux illustrés élargissant la migration de Jean Theillard en Bourgogne au phénomène majeur de notre histoire qui, pendant cinq siècles, a vu partir des centaines de milliers d'hommes non seulement vers Paris et Lyon comme on le croyait encore il n'y a pas si longtemps, mais aussi vers la plupart des régions françaises. Les panneaux sont complétés par des aquarelles de J.P. Farin qu'il avait réalisées pour un ouvrage sur le sujet. Au centre de la salle, des outils dont certains proviennent de la maison de Jean Theillard sont disposés dans les vitrines. Outre la présence évidente des présidents respectifs des deux associations, Roland Nicoux et Daniel Delprato, ainsi que de Jacky Guillon, en charge de la CIATE, M. et Mme Botte (2) (rencontrés lors d'un voyage des «Maçons», avaient fait spécialement le déplacement de la Bourgogne.

Mais il y avait aussi et surtout Isabelle Arrighi, nouvelle sous-préfecte d'Aubusson et Valérie Simonet, présidente du Conseil Départemental entourée de nombreux élus, ce qui démontrait l'importance de l'événement. La première s'est déclarée séduite par tous ces passionnés qu'elle découvrait en Creuse. Quant à la seconde, elle a conclu en ces termes : «Faisons du passé un élément d'avenir». Auparavant, elle avait développé ce thème en livrant quelques types d'actions.

C'était notamment le travail engagé par le Conseil Départemental des Jeunes qui oeuvre désormais autour de la mise en valeur environnementale de l'hôtel des Moineux à Guéret (3). C'était aussi son combat permanent pour convaincre les élus locaux de trouver une nouvelle vie au patrimoine en le réhabilitant dans la tradition. Sans oublier le respect des paysages.

«Avec peu, nos lointains ancêtres ont construit des merveilles» a-t-elle déclaré. La superbe mare édifée par Jean Theillard à Vaugmois en Côte d'Or (1855) n'en est-elle pas un bel exemple ? Puis Valérie Simonet a insisté «Nous ne devons jamais perdre de vue le fil de notre histoire et dans l'empreinte que nous allons laisser, nous nous devons de toujours faire mieux». Des objectifs auxquels les visiteurs de l'exposition ne pourront qu'adhérer à l'issue de leur passage à la salle Raymond Arthur.

JEAN-PIERRE VERGUES

(1) 263 habitants aujourd'hui
(2) M. Botte descendant de Creusois installé dans l'Yonne
(3) Siège du Conseil Départemental.

Exposition gratuite

en juillet et août tous les jours 10h-12h/14h-19h.
En septembre tous les jours sauf le lundi de 14h à 18h.

● EN BREF

BOURGANEUF
Les Mardis Nature de l'OTI

Tous les mardis de l'été, jusqu'au 23 août, l'Office de tourisme organise une sortie nature sur l'une des vingt communes de l'inter-communauté éponyme. Ce rendez-vous permet aux visiteurs de découvrir le patrimoine naturel caractéristique du sud-ouest creusois, sur les contreforts du Plateau de Millevaches. La nuit des étoiles au pays des maçons de la Creuse : Mardi 26 juillet à 20h30, à Soubrebost. Non loin de la Maison de Martin Nadaud, au pied de la cabane de

carriers du site de la Croix de Courson, Gilles Guzman, passionné d'astronomie et membre de l'association astronomique de la Marche (AAM) viendra poser sa lunette astronomique

*Pour plus d'informations, contactez Geoffroy Bénat au 05.55.64.12.20 ou eaux-tours@wanadoo.fr

JANAILLAT
Fermeture mairie et agence postale

La mairie et l'agence postale seront fermées du lundi 25 au vendredi 29 juillet. Réouverture le lundi 1^{er} août.

En cas de problème, s'adresser au maire ou aux adjoints.

SAINT-GEORGES-LA-POUGE
A la découverte du patrimoine

Jeudi 28 juillet 2016, avec le concours de l'Office de Tourisme Creuse, Thaurion, Garterpe, une balade découverte du patrimoine de Saint-Georges-la-Pouge est organisée. Rendez-vous à 15h30 place de la Mairie. Inscription souhaitée auprès de Nathalie Maudaud, animatrice, Office de tourisme Creuse Thaurion Garterpe; 12 Place Alphonse Defumade 23150 Ahun; Tél. 05.55.62.55.93..